
    
議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会    会議録会議録会議録会議録（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

○○○○    開催年月日開催年月日開催年月日開催年月日 平成 29 年 12 月 20 日（水） 

午後４時 24 分 開会 

午後４時 50 分 閉会 

    

○○○○    場場場場            所所所所 第３常任委員会室 

 

○○○○    出 席 委出 席 委出 席 委出 席 委 員員員員（９名） 

委 員 長 宮 城  司  副委員長 米 須 清 正 

委  員 呉 屋  等  委  員 佐 喜 真  進 

委  員 桃 原  功  委  員 平 良 眞 一 

委  員 上 地 安 之  委  員 伊 波 一 男 

委  員 我 如 古  盛 英    

 

議  長 大 城 政 利 

 

○○○○    欠 席 委欠 席 委欠 席 委欠 席 委 員員員員（１名） 

委  員 島  勝 政 

    

○○○○    委員外議員委員外議員委員外議員委員外議員（０名） 

    

○○○○    説 明説 明説 明説 明 員員員員（０名） 

 

○○○○    議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席者者者者（３名） 

局  長 東 川 上  芳 光  課  長 多 和 田 眞 満 

議事係長 中 村  誠 

 

○○○○    協 議 案協 議 案協 議 案協 議 案 件件件件    

１．追加議案について（監査委員の選任、教育委員会委員の任命） 

２．ＣＨ53Ｅヘリコプターの窓落下事故に対する県外要請について 

 ３．その他について 

経済建設常任委員会の県内宿泊を伴う視察について  



議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

平成 29 年 12 月 20 日（水） 

 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午後４時 24 分） 

 

【【【【協議事項協議事項協議事項協議事項】】】】    

追加議案追加議案追加議案追加議案についてについてについてについて（（（（監査委員監査委員監査委員監査委員のののの選任選任選任選任、、、、教育委員会委員教育委員会委員教育委員会委員教育委員会委員のののの任命任命任命任命））））    

 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 議案第 75号 監査委員の選任について、議案第 76号 教育委員会委

員の任命についてはそれぞれ委員会付託を省略して進めることとしてよいか。 

                      （異議なし） 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 上程日は、定例会最終日（12月 22 日）とすることでよいか。 

                      （異議なし） 

【【【【協議結果協議結果協議結果協議結果】】】】    

 本件本件本件本件についてはについてはについてはについては委員会付託委員会付託委員会付託委員会付託をををを省略省略省略省略しししし、、、、12121212 月月月月 22222222 日日日日にににに上程上程上程上程することにすることにすることにすることに決定決定決定決定するするするする。。。。    

 

【【【【協議事項協議事項協議事項協議事項】】】】    

ＣＨＣＨＣＨＣＨ53535353ＥＥＥＥヘリコプターのヘリコプターのヘリコプターのヘリコプターの窓落下事故窓落下事故窓落下事故窓落下事故にににに対対対対するするするする県県県県外要請外要請外要請外要請についてについてについてについて    

 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 本件に係る県外要請の議員派遣について、議会事務局より説明をお

願いしたい。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 （県外要請行動の概要について説明する。） 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 県外要請に係る議員派遣については、定例会最終日（12 月 22 日）

に本会議に提案することでよいか。 

       （異議なし） 

【【【【協議結果協議結果協議結果協議結果】】】】    

    ＣＨＣＨＣＨＣＨ53535353ＥＥＥＥヘリコプターヘリコプターヘリコプターヘリコプター窓落下事故窓落下事故窓落下事故窓落下事故のののの県外県外県外県外要請要請要請要請にににに係係係係るるるる議員派遣議員派遣議員派遣議員派遣についてはについてはについてはについては、、、、定例会定例会定例会定例会最最最最

終日終日終日終日（（（（12121212 月月月月 22222222 日日日日））））にににに提案提案提案提案することにすることにすることにすることに決定決定決定決定したしたしたした。。。。    

    



【【【【協議事項協議事項協議事項協議事項】】】】    

そのそのそのその他他他他についてについてについてについて（（（（経済建設常任委員会経済建設常任委員会経済建設常任委員会経済建設常任委員会のののの県内宿泊県内宿泊県内宿泊県内宿泊をををを伴伴伴伴うううう視察視察視察視察についてについてについてについて））））    

    

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 本件について、大城議長より説明をお願いしたい。 

○○○○大城政利大城政利大城政利大城政利    議議議議長長長長 経済建設常任委員会より宿泊を伴う県内視察の申し入れがあった。

本市議会の申し合わせ事項の中で「委員会の行政視察・調査については、任期中に

県内１回、国内３回行うものとする」とあることから、その見直しをするのか、現

行のとおりの取り扱いとするのか議運で協議をお願いしたい。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 視察するとした場合、予算的には問題ないのか。また、視察の日時や

場所等について詳細な説明もお願いしたい。    

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 予算的には問題ない。    

○○○○大城政利大城政利大城政利大城政利    議議議議長長長長 視察内容については、今後、西普天間地区に公園整備が予定されて

いることを踏まえ、久米島町にてパークゴルフ場を視察したいとのことである。    

○○○○呉屋等呉屋等呉屋等呉屋等    委員委員委員委員 補足説明をさせていただきたい。パークゴルフは本島内にもいくつか

あるが、久米島は収益が１桁違うといった点がある。公営であることや収入や利用

客が県内で断トツに多いということから視察先に選定した。    

○○○○我如古盛英我如古盛英我如古盛英我如古盛英    委員委員委員委員 当該施設はパークゴルフだけの施設となっているのか。 

○○○○呉屋等呉屋等呉屋等呉屋等    委員委員委員委員 そのとおりである。年間１万 7,000 人以上の利用客がある。    

○○○○大城政利大城政利大城政利大城政利    議議議議長長長長 どこに行くかということではなく、申し合わせを変更するのかしな

いのかについて協議していただきたい。    

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 委員長案、また事務局案はないのか。 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 予算も限られていることから、３常任委員会が１度に行くというの

は厳しいが、例えば今年は経済建設常任委員会が行くとして、次は総務、その次は

福祉が行くなど、輪番といったことも考えられる。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 今回のように、その都度、議運で協議をして承認するという形を取っ

ていけばよいのではないか。 

○○○○我如古盛英我如古盛英我如古盛英我如古盛英    委員委員委員委員 政務活動費の活用は無理か。 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 今回は所管事務調査であり、政務活動ではない。先ほどの桃原委員

の意見内容を申し合わせ事項に追加し、申し出がある都度、議運で協議し承認して

いく方向でよいか。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員 今は予算がある前提で話が進んでおり、認める方向でよいと考える

が、予算がなければ手を上げなかったものと考えてよいか。 

○○○○呉屋等呉屋等呉屋等呉屋等    委員委員委員委員 もちろんである。場所選定の段階で予算についても確認をしている。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員 申し合せ事項に「予算があること」や「議運の承認を得ること」な



どを追加して、その都度、協議していく方向でよいのではないか。 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 今回の経済建設常任委員会の申し出は認めることとしてよいか。 

       （異議なし） 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 今回の申し出を認めるに当たっては、申し合わせ事項に今協議した

とおりの内容を追加するということでよいか。 

       （異議なし） 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 そのほかに何かあるか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 （「米軍基地被害から子どもを守り、安心・安全な教育環境を求める市

民大会」（仮）の開催に関する要請について説明する。） 

○○○○大城政利大城政利大城政利大城政利    議議議議長長長長 内容については説明のとおりである。議会に要請があったというこ

とは、議会が率先して取り組んでもらいたいといった要望であると考える。これに

ついては議長の一存でできるものではなく、また陳情の形式も取られていないこと

から、今回は各議員への周知としたい。 

○○○○上地安之上地安之上地安之上地安之    委員委員委員委員 今日は周知ということであるが、この対応については今後議論して

いくということか。 

○○○○大城政利大城政利大城政利大城政利    議議議議長長長長 申し入れは正式にあり、議長としては様式が整っていれば議運に諮

りたいということで終わったが、様式も整っていないことから、要請があったこと

の報告としたい。どう対応するのかといった議論までは難しいものと考える。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 本日、佐喜眞市長が座長となって市内９団体で窓落下事故について協

議するということを伺っている。このような要請があることも伝え、革新団体のみ

ならず全体で抗議できるような大会をお願いしたい。 

○○○○大城政利大城政利大城政利大城政利    議議議議長長長長 ９団体の協議において、このような要請があったことについて報告

してまいりたい。 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 その結果も待ちつつ対処してまいりたい。そのほかに意見はあるか。 

○○○○我如古盛英我如古盛英我如古盛英我如古盛英    委員委員委員委員 先日より議会の映像配信が止まっているが、今の段階では復旧の

見込みはないのか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 議場システムについては部品交換が必要であり、明日 21日の朝には部

品の取り替えを済ませ、10時の本会議からは映像配信の再開を見込んでいる。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 先ほどの要請の件に戻るが、文中には辺野古や県内移設反対といった

文言はどこにも入っておらず、市民として子供たちの教育環境を守ろうといった趣

旨が見受けられる。ぜひ取り組めるようにお願いしたい。    

    

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 以上をもちまして、本日の議会運営委員会を閉会いたします。 

閉会時刻（午後４時 50 分） 


